

Los partidos de tendencia socialdemócrata brindan su solidaridad al pueblo de Chile

(IPS y AFP)

LISBOA, 3 de octubre.—Todos los asistentes a la conferencia que, organizada por el Partido Socialista Portugués, concluyó anoche en esta capital para tratar sobre los procesos de democratización en América Latina y en la península ibérica, acordaron recomendar la participación en la Conferencia Mundial de Solidaridad con Chile, que se efectuará en Madrid en el mes de noviembre próximo.

El presidente de la Internacional Socialista, Willy Brandt, suscribió personalmente un pedido de apoyo. Igualmente lo hicieron Mario Soares, secretario general del Partido Socialista Portugués; Felipe González, primer secretario del Partido Socialista Obrero Español; Hernán Siles Suazo, del Movimiento Nacionalista Revolucionario de Bolivia; Jorge Mario Eastman, del Partido Liberal de Colombia; y Daniel Oduber, líder del Partido de Liberación Nacional de Costa Rica.

También firmaron Francisco Pema Gómez, líder del Partido Revolucionario Dominicano; Bettino Craxi, del Partido Socialista Italiano; Enrique Ramírez y Ramírez, dirigente del Partido Revolucionario Institucional de México; el escritor nicaragüense Ernesto Cardenal y Enrique Tejera París, de Acción Democrática de Venezuela.

La delegación chilena a esta conferencia estuvo integrada por el presidente del Partido Radical, Anselmo Sulé, por el dirigente y representante del Partido Socialista de Chile, Erick Schnacke, y por el ex secretario general de este último partido, Aniceto Rodríguez.

APOYO MAS QUE SIMBOLICO

"En conversaciones con dirigentes como Willy Brandt, Felipe González y Mario Soares, hemos recibido la promesa de que el apoyo a la democratización de nuestros países será algo más que simbólica", dijo a IPS Jaime Paz, dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria y de la Unión del Pueblo (UDP) de Bolivia, que asistió a la reunión de Lisboa.

Agregó Paz, quien junto con el ex presidente Hernán Siles Suazo integró la delegación de su país, que esa ayuda se extenderá también al plano económico, cuando en su país haya un gobierno democrático electo por el pueblo y que será una solidaridad dentro del mutuo respeto y colaboración, sin intervención en los respectivos asuntos internos.

"Hubiéramos sido los primeros en protestar si hubiera habido cualquier atisbo de intervencionismo, pero consideramos que la lucha por la democracia es en estos momentos una responsabilidad de toda la comunidad internacional", añadió, al tiempo que se mostraba orgulloso de haber podido presentar ante un foro tan

calificado los problemas por que atraviesa su país (no en tren de denuncia, sino de información), y exponer las demandas de la UDP para que se realicen elecciones verdaderamente libres, a más tardar en el primer semestre del próximo año.

Destacó finalmente que para la delegación boliviana había sido un triunfo el que en dicha conferencia se considerase a su país uno de los primeros en los que el proceso democratizador debe apoyarse.

LA DEMOCRACIA PROGRESA EN AMERICA LATINA

La democracia "se asentará y progresará en América Latina", dijo a la agencia France-Press el ex senador argentino exiliado en Francia, Hipólito Solari Irigoyen, después de la clausura de la Conferencia de Lisboa.

El dirigente de la Unión Cívica Radical (UCR) argentina añadió que la conferencia fue "una contribución muy valiosa para ese objetivo".

"Es en el ámbito de la democracia que nosotros luchamos contra la miseria, las grandes desigualdades sociales y los privilegios que asuelan a nuestros pueblos", concluyó Solari Irigoyen.

De su lado, el chileno Anselmo Sulé declaró que el principal resultado de la conferencia "fue el apoyo prioritario, unánime e internacional a la liberación del pueblo de Nicaragua".

Erick Schnacke vaticinó por su parte, que "habrá cambios en el régimen chileno a corto plazo, antes de 2 años".

Indicó que "la dinastía militar de Pinochet debe luchar hoy contra su propia división interna y se está generando una cierta intranquilidad entre los militares, en particular a nivel de comandantes y coroneles".

Los partidos Socialista y Radical de Chile mantuvieron contactos estrechos durante la conferencia.

Por otra parte, Solari Irigoyen afirmó: "La UCR está a la búsqueda, junto a otras fuerzas políticas, de consenso para la constitución de un frente de restauración de la democracia en Argentina".

"Se trata de un diálogo: "Este diálogo concierne a las fuerzas políticas importantes que son, en primer lugar, el peronismo y el radicalismo, así como otras fuerzas como el Partido Intransigente, la Democracia Cristiana, algunos sectores de origen socialista y finalmente, el Partido Comunista, que en Argentina es un pequeño partido".

La conferencia expresó también su preocupación por las derivaciones del arbitraje de la zona del Canal de Beagle, entre Chile y Argentina, y, por otro lado, consideró al Tratado de Desnuclearización de Tlatelolco como un progreso en la causa de la paz.